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Caiado quer nacionalizar modelo que Caiado quer nacionalizar modelo que 
derrubou índices de violência em Goiásderrubou índices de violência em Goiás

O governador Ronaldo Caiado afirma que pretende levar para todo o país o modelo de segurança pública em Goiás, caso seja eleito presidente 
da República. Caiado diz que o combate ao narcotráfico será prioridade num eventual governo, e criticou a ausência de políticas federais para o 
enfrentamento das facções criminosas. “Nunca houve nenhuma política de enfrentamento às facções, que avançam cada dia mais”, afirma.  p3
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Hugo Motta negocia acordo Hugo Motta negocia acordo 
sobre anistia com STF sobre anistia com STF 
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Vacinas mais modernas 
podem prevenir nova 
pandemia. A possibili-

dade de a gripe aviária se tor-
nar uma pandemia continua 
preocupando as autoridades 
de saúde. E, na avaliação da 
presidente da Sociedade Bra-
sileira de Imunizações (SBIm), 
Mônica Levi, é preciso avan-
çar na criação de vacinas mais 
eficazes, para evitar que isso 
aconteça. Uma das grandes 
esperanças é a vacina univer-
sal contra todos os tipos de 
influenza, que já apresentou 
resultados positivos.

“É uma vacina de RNA 
mensageiro, e, na composi-
ção dela, foi colocado o se-
quenciamento genético de 
todos subtipos de influenza 
A e B, e se testou em furões 
e ratos. Primeiro, eles testa-
ram, antígeno por antígeno, 
isoladamente, e a resposta 
imune foi muito boa. Então, 
eles passaram a testar nes-
ses animais, as 20 cepas de 
uma vez. E o que eles viram 
foi uma indução de anticor-
pos para todas as 20 cepas, 

por pelo menos quatro me-
ses após a vacinação”, con-
forme explica a especialista.

Vacinas específicas contra 
o vírus da gripe aviária já pro-
duzidas e existem estoques 
de emergência em cerca de 
20 países, conforme Mônica. 
O Brasil aposta no imunizan-
te que está sendo formulado 
pelo Instituto Butantan. E 
que também já passou pela 
fase de testes em animais, 
com bons resultados. 

VACINA PRÓPRIA
A presidente da Sbim refor-

ça a importância do Brasil de-
senvolver uma vacina própria 
o mais rápido possível. Para, 
assim, não precisar contar 
com a produção de empresas 
estrangeiras, caso seja neces-
sário. Ela explica que o vírus da 
gripe aviária consegue desen-
volver mutações e se adaptar 
para infectar organismos dife-
rentes com muita rapidez.

“Já são mais de 350 es-

pécies, que não eram infec-
tadas no começo, incluindo 
mamíferos, como gatos do-
mésticos, que foram identi-
ficados na Polônia. E a mor-
talidade deste vírus é muito 
alta, porque nós não temos 
imunidade prévia contra ele”.

“Se ele adquirir mais algu-
ma mutação que aumente a 
adesão do vírus à célula do 
hospedeiro humano, ele vai 
conseguir ser transmitido de 
pessoa para pessoa. Esse é o 

problema. E segundo as evi-
dências, falta muito pouco 
para esse vírus causar uma 
pandemia”, assim alerta.

CASOS
De acordo com a Orga-

nização Mundial da Saúde 
(OMS), de 2003 até março 
deste ano, foram 969 casos 
de infecções por gripe aviária 
em humanos, causadas pelo 
Influenza A H5N1, com 457 
mortes. O que significa uma 
letalidade superior a 50%.

Essa proporção de morte 
frente aos casos vem caindo 
desde 2015, e, neste ano, 
dos 72 casos registrados nas 
Américas, apenas dois levaram 
a óbito, um nos Estados Uni-
dos e outro no México. Quase 
todos os registros de novas in-
fecções estão nos EUA.

A contaminação em huma-
nos ocorre após contato com 
animais infectados, e o núme-
ro de surtos em aves e mamí-
feros não para de crescer. De 
outubro do ano passado a fe-
vereiro deste ano, foram mais 
de 900 surtos em aves de cria-
ção e 1 mil em aves silvestres. 

A Prefeitura de Goiânia 
deu início ao mapeamento 
de árvores com risco imi-
nente de queda na capital. 
A iniciativa faz parte de uma 
ação preventiva coordenada 
pelo Gabinete de Crise, ins-
tituído em janeiro deste ano 
para enfrentar mudanças cli-
máticas. A medida visa redu-
zir acidentes provocados por 
eventos climáticos extremos 
e garantir a segurança de pe-
destres, motoristas e do pa-
trimônio público e privado.

A identificação das árvo-
res com risco de queda é feita 
com base em pareceres téc-
nicos da Agência Municipal 
do Meio Ambiente (Amma). 
Os exemplares considerados 

comprometidos serão remo-
vidos conforme cronograma 
estabelecido pela gestão 
municipal, em ação conjunta 
com a Defesa Civil, a Secreta-
ria Municipal de Engenharia de 
Trânsito (SET) e a Comurg.

O plano inclui a substitui-

ção imediata das árvores re-
movidas por mudas saudáveis 
e adequadas ao paisagismo 
urbano. A prefeitura afirma 
que a reposição visa manter 
os benefícios ambientais e 
reforçar a posição de Goiânia 
como uma das cidades mais 

arborizadas do mundo, de 
acordo com ranking da ONU 
divulgado em 2024.

A primeira etapa do tra-
balho ocorre neste fim de se-
mana, no Setor Marista, onde 
11 árvores comprometidas 
são retiradas das ruas 132 
e 148. Em contrapartida, 22 
mudas da espécie pata-de-
-vaca serão plantadas ao lon-
go do passeio público pela 
administração do Clube de 
Engenharia, conforme reco-
mendação técnica da Amma.

Outro ponto que está em 
fase de avaliação é a retirada 
de uma gameleira entre as 
avenidas Araguaia e Contor-
no, no Centro. O exemplar 
histórico foi danificado por 
um incêndio e, segundo téc-
nicos, não apresenta condi-

ções de recuperação.
Desde janeiro, quando foi 

criado, o Gabinete de Crise 
tem monitorado os impac-
tos de temporais na capital. 
Em apenas três meses, foram 
registradas 1.021 quedas 
de árvores e 518 galhos de 
grande porte. Os incidentes 
têm causado prejuízos a veí-
culos, imóveis, redes elétricas 
e à segurança da população.

O gabinete funciona na 
sede da Defesa Civil Estadual, 
ao lado do Estádio Serra Dou-
rada, e reúne representantes 
de 13 órgãos municipais e 
estaduais. O grupo realiza o 
monitoramento climático em 
tempo real para embasar de-
cisões emergenciais e acele-
rar as respostas do poder pú-
blico em situações de risco.

Reprodução

A Prefeitura alcançou  a 
marca de 1.097 crianças 
imunizadas desde o início da 
campanha de vacinação rea-
lizada nos Cmeis. A iniciativa, 
efetivada por meio de parce-
ria entre as secretarias muni-
cipais de Saúde e Educação, 
também promoveu a vaci-
nação de 238 profissionais 
da rede municipal de ensino, 
reforçando o cuidado com 
toda a comunidade escolar.

Segundo o secretário mu-
nicipal de Saúde, 1.212 doses 
de imunizantes foram apli-
cadas durante a campanha, 
que teve início no último 
dia 21/3. “As equipes fazem 
uma avaliação detalhada da 
caderneta de vacinação de 
cada criança e aplicam os 
imunizantes indicados para 
cada faixa etária, permitindo 
a atualização do cronograma 
de imunização dos pequenos 
de forma mais descomplica-
da para os pais”, explicou.

 
CAMPANHA
A campanha leva aos 

Cmeis as vacinas tríplice 
viral (sarampo, caxumba e 
rubéola), pneumocócica 10, 
meningocócica C, hepatite 
A, pentavalente (difteria, té-
tano, coqueluche, hepatite 
B e Haemophilus influenzae, 
febre amarela e covid-19. “A 
iniciativa busca ampliar a co-
bertura vacinal, alcançando 
crianças que não receberam 
os imunizantes, e fortalecer a 
cultura da prevenção desde a 
primeira infância”, destacou o 
superintendente de Vigilân-
cia em Saúde, Flávio Toledo. 

Segundo a SMS, 29 Cmeis 
da capital ainda receberão 
as equipes de vacinação nas 
próximas semanas. “As crian-
ças já receberam nas unida-
des de ensino termos de au-
torização para aplicação dos 
imunizantes e os pais preci-
sam enviar aos Cmeis o docu-
mento assinado e a caderne-
ta de vacinação das crianças 
até a data da ação”, explica o 
titular da SMS, Luiz Pellizzer.

Prefeitura inicia mapeamento de árvores com risco de queda Prefeitura inicia mapeamento de árvores com risco de queda 

Passa de 1 Passa de 1 
mil o número mil o número 
de crianças de crianças 
vacinadas vacinadas 
nos CMEIs nos CMEIs 
de Goiâniade Goiânia
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Contribuintes de todo 
o país devem entre-
gar a declaração do 

Imposto de Renda 2025 até 
o dia 30 de maio, mas o que 
muitos não sabem é que é 
possível destinar parte do 
valor a ser pago à Receita Fe-
deral para fundos da criança, 
adolescente e pessoas idosas.

Embora o termo seja do-
ação, isso não se trata de 
uma doação, mas de uma 
destinação. Porque doação é 
aquilo que você tira do seu 
patrimônio e repassa para 
outra pessoa. Nesse caso, não 
está tirando do seu patrimô-
nio, está apenas destinando 
parte do seu IR, que em tese 
já é dos cofres públicos, para 
entidades da cidade que você 
escolher. Pode destinar até 
6% para os fundos, sendo 3% 
para cada um. Lá você esco-
lhe o fundo para qual quer 
destinar o valor e confirma. 
Automaticamente você já di-

reciona parte do seu impos-
to para aqueles fundos que 
escolheu”, explicou o auditor 
fiscal e supervisor do Imposto 
de Renda da Receita Federal 
em Goiânia, Jorge Martins.

A professora Elisangela 
Fernanda Mendes Ribeiro 
afirma que destina os 6% 
aos fundos de Aragoiânia, 

na Região Metropolitana de 
Goiânia, há dois anos. Para 
ela, a destinação dos valores 
é uma forma de contribuir 
com aqueles que mais pre-
cisam. “Me sinto bem, pois 
é uma forma de contribuir 
para a ações destinadas as 
crianças e adolescentes, de 
modo a auxiliar na educação 

e promover a formação de 
uma sociedade mais justa e 
comprometida. De fazer algo 
direcionado a uma parcela 
da população que realmente 
precisa de um olhar diferen-
ciado”, destacou.

O auditor fiscal explicou 
ainda que é necessário im-
primir o Documento de Arre-

cadação de Receitas Federais 
(DARF) até o dia 30 de maio 
para que os valores sejam efeti-
vamente repassados aos fundos 
e a exigência da doação é que 
só pode fazê-la o contribuinte 
que faz a declaração pelo mo-
delo completo. Pelo simplifica-
do não é possível doar.

POTENCIAL
Em Goiás, conforme o 

auditor fiscal, o potencial 
de doação no ano passado 
era de R$ 388 milhões, mas 
apenas R$ 19 milhões foram 
destinados para os fundos. 
Isso representa menos de 5% 
do potencial a ser destinado. 
Goiânia conseguiu menos de 
1% de doação em relação ao 
potencial de contribuintes.

Já a cidade de Vianópolis, 
conforme Martins foi o grande 
destaque em nível estadual e 
nacional e teve uma destina-
ção de quase 85% do poten-
cial de doação. “Graças a um 
trabalho bastante considerável 

por parte dos contadores e dos 
proprietários rurais”, afirma.

PERFIL
Analisando o perfil dos con-

tribuintes no estado, o repre-
sentante da Receita Federal em 
Goiás disse que percebeu que 
o melhor doador em potencial 
para esse tipo de destinação é 
o proprietário rural. “Como ele 
não faz antecipação de paga-
mento de imposto como IR 
retido na fonte ou carnê-leão, 
todo o valor que ele apura na 
declaração com o imposto 
devido é o imposto a pagar. 
Assim, para ele fazer essa des-
tinação, basta que ele imprima 
três DARFs, sendo um de 94% 
para os cofres públicos, um de 
3% para os fundos de direitos 
da criança e adolescente e ou-
tro de 3% para os fundos de di-
reitos da pessoa idosa. Ou seja, 
ele não perde nada ao fazer a 
destinação, uma vez que o va-
lor total vai ser exatamente o 
mesmo”, afirma o auditor fiscal.

Divulgação
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O governador Ronaldo 
Caiado (União Brasil)  afir-
ma que pretende levar para 
todo o país o modelo de se-
gurança pública implantado 
em Goiás, caso seja eleito 
presidente da República 
em 2026. Caiado diz que 
o combate ao narcotráfico 
será prioridade num even-
tual governo, e criticou a au-
sência de políticas federais 
para o enfrentamento das 
facções criminosas. “Nunca 
houve nenhuma política dos 
governos do PT de enfrenta-
mento às facções, que avan-
çam cada dia mais”, afirma.

Segundo Caiado, o suces-
so de Goiás na área se deve à 
atuação direta sobre os prin-
cipais gargalos da segurança, 
com a redução significativa 
dos índices da criminalidade.

O governador defende 
maior autonomia dos estados 
na condução da segurança 
pública e se posiciona contra 
a PEC da Segurança, propos-
ta pelo governo federal, que, 
segundo ele, concentra po-
der em Brasília. Para Caiado, 
os estados precisam ter liber-

dade para agir com rapidez 
diante das ameaças locais. 

Como propostas nacio-
nais, Caiado defende a am-
pliação do sistema penitenci-
ário com a criação de 300 mil 
novas vagas, em parceria com 
o governo federal. Ele tam-
bém propõe a criação de uma 
força de segurança nacional 
com estrutura de inteligência 
e acesso a equipamentos de 
ponta, como drones de longo 
alcance e satélites. Segundo 
ele, os recursos do Fundo Na-
cional de Segurança Pública 
não podem continuar sendo 

contingenciados.
O pré-candidato também 

falou em articular ações in-
ternacionais para combater 
o tráfico de drogas. Defende 
a criação de uma mesa de 
negociações com países pro-
dutores de cocaína, como 
Bolívia, Peru e Colômbia, para 
operações conjuntas. “É pre-
ciso retomar o controle de 
áreas dominadas pelo crime, 
como a Amazônia, o Morro 
do Borel, Salvador e Fortale-
za, onde hoje as facções têm 
mais poder que os próprios 
governadores”, afirmou.

 Dados divulgados pela 
Associação Brasileira dos Co-
mercializadores de Energia 
(Abraceel) apontam que ?em 
março de 2024, Goiás conta-
va com 1.072 consumidores 
no mercado livre de energia, 
representando 31% do consu-
mo total do Estado. Com a am-
pliação das regras de migra-
ção, mais 8 mil consumidores, 
incluindo 3,8 mil empresas, 
tornaram-se aptos a ingressar 
nesse mercado, e 321 já ha-
viam formalizado a intenção 
de migrar até aquele mês. 

De acordo com os dados 
apresentados, a BC Energia 
ocupa o primeiro lugar ab-
soluto no ranking de empre-
sas ao atender cerca de 210 
clientes que já migraram para 
o mercado livre de energia 
e 80 que estão em fase de 
migração para o Ambiente 
de Contratação Livre (ACL) 
em Goiás. A diferença para 
a segunda colocada chega 
a quase 10 pontos percentu-
ais de market share, e  con-
solida a atuação da empresa 
como referência no setor. 

Para o CEO da BC Energia, 

Alessandro Cunha,  o cresci-
mento da empresa acompa-
nha uma mudança estrutural 
no setor. “O consumidor goia-
no está mais atento às possibi-
lidades de otimizar seus custos 
e, ao mesmo tempo, adotar 
práticas mais sustentáveis. 

O avanço do Mercado Li-
vre em Goiás tem impactos 
diretos na economia local. 
Além da significativa redu-
ção nas contas de energia, 
que pode chegar a 30% 
em alguns casos, a medi-
da contribui para a com-
petitividade das empresas 
e para o fortalecimento 
de cadeias produtivas. Em 

setores como agronegó-
cio, indústria e serviços, a 
previsibilidade dos custos 
energéticos se torna um di-
ferencial estratégico. 

 Com a abertura do Mer-
cado Livre para consumido-
res de média e alta tensão, 
a expectativa é que o setor 
continue em expansão em 
Goiás. Já para os consumido-
res de baixa tensão, com cus-
tos mensais acima de R$200, 
a principal alternativa é a 
adesão à geração distribuí-
da, modelo de negócio onde 
conseguem descontos de 
até 18% na fatura, sem a ne-
cessidade de investimentos.

Goiás: Caiado quer nacionalizar mo-Goiás: Caiado quer nacionalizar mo-
delo que derrubou índices de violênciadelo que derrubou índices de violência

Número de consumidores no Merca-Número de consumidores no Merca-
do Livre de Energia cresce em Goiásdo Livre de Energia cresce em Goiás
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O presidente da Câma-
ra, Hugo Motta (Repu-
blicanos-PB), negocia 

com o presidente Lula (PT), 
lideranças políticas e minis-
tros do STF (Supremo Tribu-
nal Federal) um acordo para 
encontrar uma alternativa ao 
projeto de lei que dá anistia 
aos envolvidos nos ataques 
de 8 de janeiro de 2023.

Motta tenta construir um 
consenso entre os Três Pode-
res para reduzir a pressão pela 
aprovação da proposta, que é 
defendida pelo ex-presidente 
Jair Bolsonaro (PL), mas vista 
como uma afronta ao Supre-
mo e possível gatilho de uma 
crise institucional.

O líder do PL na Câmara, 
Sóstenes Cavalcante (RJ), 
afirmou que o partido já 
conseguiu as 257 assinatu-
ras necessárias na Câmara 
para pedir que o projeto vá 
direto para plenário, mas 

cabe a Motta a decisão.
O formato de um acordo 

ainda não foi definido, e o pre-
sidente da Câmara tem encon-
trado resistência em diversas 
frentes a opções como a redu-
ção de penas dos condenados. 
Lideranças políticas buscam, 

principalmente, caminhos 
dentro do Legislativo para dar 
um desfecho ao tema.

Uma das alternativas es-
tudadas é fazer ajustes no 
projeto de lei da anistia para 
prever a redução de penas 
em alguns casos. Outra é alte-

rar a legislação sobre crimes 
contra o Estado democrático 
de Direito, para reduzir as pe-
nas mínimas e abrir caminho 
para uma revisão das puni-
ções aplicadas pelo Supremo.

Avalia-se, entre deputa-
dos, até um indulto presiden-

cial para resolver o imbró-
glio. Essa hipótese não tem 
boa acolhida por enquanto 
no Palácio do Planalto.

Hugo Motta conversou 
sobre o assunto com o pre-
sidente Lula durante viagem 
ao Japão há duas semanas, 
segundo um interlocutor do 
deputado. O tema também 
tem sido tratado com a minis-
tra Gleisi Hoffmann (Relações 
Institucionais), enquanto Jor-
ge Messias (Advocacia-Geral 
da União) aborda a questão 
com o Supremo.

Nesta quinta (10), ao fa-
lar de anistia ou redução de 
pena “em relação a algumas 
pessoas do 8 de janeiro”, 
Gleisi disse ser “plenamente 
defensável do ponto de vista 
de muitos parlamentares que 
estão ali, talvez a gente até te-
nha que fazer essa discussão 
mesmo no Congresso”. Nesta 
sexta (11), porém, disse que 
eventuais revisões de pena 

“cabem única e exclusiva-
mente” ao STF.

Integrantes do Palácio do 
Planalto consideram que as 
discussões estão em estágio 
inicial e ainda avaliam qual 
deve ser sua posição. O go-
verno alertou Motta de que 
qualquer solução precisa ser 
acertada com o Supremo.

A proposta de acordo tam-
bém foi apresentada por Mot-
ta a Bolsonaro na quarta-feira 
(9). Réu pela trama golpista, o 
ex-presidente disse ser con-
trário à redução de penas e 
defendeu a anistia irrestrita 
aos acusados pelos ataques.

Alexandre de Moraes e 
ministros aliados resistem à 
revisão do modelo das con-
denações. Eles acreditam que 
a progressão de pena de mui-
tos acusados e condenados 
e até a soltura de presos pro-
visórios são suficientes para, 
aos poucos, esvaziar a pauta 
da anistia no Congresso.

Divulgação

Anistia: presidente da Câmara Federal Anistia: presidente da Câmara Federal 
negocia acordo com Lula e com STFnegocia acordo com Lula e com STF

O presidente Luiz Inácio 
Lula da Silva (PT) sancionou 
nesta sexta-feira (11) sem ve-
tos a lei que impõe a recipro-
cidade de regras ambiental 
e comercial nas relações do 
Brasil com outros países.

O projeto de lei foi apro-
vado após o presidente dos 
Estados Unidos, Donald 
Trump, anunciar tarifaço que 
atinge produtos brasileiros. 
O projeto teve tramitação 
acelerada no Congresso Na-
cional, com apoio de ruralis-
tas e governistas. Na Câma-
ra, a votação foi simbólica.

O texto determina que a 
Camex (Câmara de Comér-
cio Exterior) pode suspender 
concessões comerciais, in-
vestimentos ou até acordos 
relativos a propriedades in-
telectuais caso o Brasil seja 
alvo de determinações de 
outros países ou blocos que 
impactam negativamente 
sua competitividade inter-
nacional ou sua produção.

O projeto cita três hipó-
teses às quais o órgão pode 
responder: aplicação ou 
ameaça de medidas comer-
ciais que interfiram na so-

berania nacional brasileira, 
medidas que violem acor-
dos comerciais vigentes ou 
exigências ambientais que 
sejam mais rígidas que as 
atuais leis brasileiras.

Dentre as retaliações que 
o Brasil pode aplicar estão 
medidas incidentes sobre im-
portações (como taxação) e 
suspensão de acordos comer-
ciais ou concessão de direitos 
de propriedade intelectual.

No entanto, o vice-presi-
dente e ministro do Desenvol-
vimento, Indústria, Comércio 
e Serviços, Geraldo Alckmin 
(PSB), disse que o governo 

não pretende usar a medida.
O projeto buscava atacar 

aspectos ambientais e res-
pondia à crise deflagrada pelo 
anúncio do Carrefour de sus-
pender a compra de carnes 
provenientes do Mercosul, in-
cluindo do Brasil, para os seus 
pontos de venda da França.

Uma nova versão da pro-
posta foi apresentada pela 
senadora Tereza Cristina 
(PP-MS), que ampliou o es-
copo, permitindo retaliações 
comerciais em geral. O texto 
ganhou apoio da bancada 
ruralista, o principal grupo 
do Congresso atualmente.

O ex-presidente Jair Bol-
sonaro foi submetido a uma 
cirurgia de 11 horas neste 
domingo (13), para tratar 
uma obstrução intestinal.

O procedimento, reali-
zado no hospital DF Star, 
envolveu a desobstrução do 
fluxo intestinal e a reconstru-
ção da parede abdominal, 
em razão de complicações 
decorrentes de múltiplas 
cirurgias realizadas desde o 
ataque sofrido em 2018.

Segundo a ex-primeira-da-
ma Michelle Bolsonaro, a ope-
ração foi concluída com suces-
so, e o ex-presidente já está em 
processo de recuperação.

Em uma publicação nas 
redes sociais, Michelle agra-
deceu o apoio recebido e 
destacou a importância das 
orações e mensagens de 
solidariedade durante esse 
momento delicado. Bolso-
naro começou a sentir dores 
abdominais na última sexta-
-feira (11), enquanto partici-
pava de um ato político no 
Rio Grande do Norte.

Após ser atendido em um 
hospital na cidade de Santa 
Cruz, ele foi transferido para 

Natal e, posteriormente, 
para Brasília no sábado (12), 
onde a equipe médica diag-
nosticou a necessidade de 
uma intervenção cirúrgica.

A operação foi considerada 
extensa e delicada, devido ao 
histórico de múltiplas manipu-
lações abdominais realizadas 
ao longo dos últimos anos.

Segundo os médicos, o 
abdome do ex-presidente 
apresenta cicatrizes e aderên-
cias que dificultam o funcio-
namento normal do sistema 
digestivo. A obstrução intesti-
nal, que motivou a internação, 

é uma condição que pode ter 
diversas causas, como ade-
rências, tumores e hérnias.

No caso de Bolsonaro, 
as aderências formadas por 
cicatrizes de cirurgias ante-
riores foram identificadas 
como o principal fator.

A laparotomia explorado-
ra realizada neste domingo 
teve como objetivo descolar 
essas aderências e restaurar 
o fluxo intestinal. Além dis-
so, foi necessário substituir 
uma tela implantada ante-
riormente para reforçar a 
musculatura abdominal.

Lula sanciona lei que permite retalia-Lula sanciona lei que permite retalia-
ção em meio a tarifas de Trumpção em meio a tarifas de Trump

Cirurgia em Jair Bolsonaro para Cirurgia em Jair Bolsonaro para 
desobstrução intestinal é concluída desobstrução intestinal é concluída 
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O governo federal deve 
enviar ao Congresso Nacio-
nal, ainda neste semestre, um 
projeto de lei de reforma do 
setor elétrico brasileiro. Entre 
as propostas, está a amplia-
ção da tarifa social, que hoje 
oferece descontos no paga-
mento da conta de energia 
para indígenas, quilombolas, 
idosos que recebem Benefí-
cio de Prestação Continuada 

(BPC) e famílias inscritas no 
Cadastro Único (CadÚnico) 
do governo federal com ren-
da até meio salário único.

A ideia é que haja uma 
isenção de pagamento de 
tarifa de energia elétrica para 
essas populações caso elas 
consumam até 80 kWh por 
mês, o que chegaria a 60 mi-
lhões de pessoas no país. 

Atualmente, a isenção 
completa do pagamento em 
caso de consumo de até 50 

kWh vale para indígenas e 
quilombolas, enquanto os 
idosos com BPC e as famílias 
do CadÚnico têm direito a 
descontos escalonados de 
até 65%, caso o consumo 
seja menor que 220kWh. 

“Mais de 60 milhões de bra-
sileiras e brasileiros serão bene-
ficiados com a gratuidade de 
energia do consumo até 80 gi-
gawatt por mês. Isso representa 
o consumo de uma família que 
tem uma geladeira, um chu-

veiro elétrico, ferro de passar, 
carregador de celular, televisão, 
lâmpadas para seis cômodos”, 
disse o ministro de Minas e 
Energia, Alexandre Silveira, em 
evento no Rio de Janeiro. 

O ministro não explicou so-
bre o que será feito em relação 
aos descontos escalonados 
que hoje são aplicados para 
consumos até 220 kWh. Se-
gundo ele, a ideia é subsidiar a 
política através da correção de 
“distorções internas do setor”. 

“Se você vê o projeto 
como um todo, você vai ver 
que estamos fazendo ali uma 
completa e possível justiça 
tarifária, corrigindo as distor-
ções dentro do setor. E isso 
não impacta praticamente o 
restante dos consumidores”. 

“O pobre paga mais que 
o rico na questão, em espe-
cial, da segurança energética, 
para se pagar Angra 1 e 2 e as 
térmicas. Só o pobre paga. Boa 
parte do mercado livre não 

paga por essa segurança ener-
gética ou paga pouco. Então, 
estamos reequilibrando essa 
questão do pagamento por 
parte do pobre, do mercado 
regulado e da classe média”. 

Outra proposta do projeto 
de lei, que deverá ser encami-
nhada à Casa Civil da Presidên-
cia ainda este mês é dar mais 
liberdade de escolha para o 
consumidor, inclusive residen-
cial, em relação à origem da 
energia que ele irá consumir.

A administração brasileira 
se preocupa com a po-
ssibilidade de uma gran-

de entrada de produtos impor-
tados no país em decorrência 
do aumento das tarifas iniciado 
pelos Estados Unidos.

A situação é acompanhada 
de perto pelos responsáveis 
do Ministério do Desenvol-
vimento, Indústria, Comércio 
e Serviços (MDIC), liderado 
pelo vice-presidente da Re-
pública, Geraldo Alckmin.

Há a preocupação de que 
uma quantidade significativa de 
mercadorias que seriam envia-
das da China para os Estados Uni-
dos acabe sendo direcionada ao 
Brasil devido às elevadas tarifas 
aplicadas à entrada no território 
americano, por exemplo.

Caso isso ocorra, a análise 
indica que pode haver uma 
superabundância de produ-
tos importados a preços re-
duzidos, competindo com os 
nacionais e afetando negati-
vamente a indústria do Brasil.

Tatiana Prazeres, que 
ocupa o cargo de secretá-
ria de Comércio Exterior do 
MDIC, expressou, durante 
um seminário do Conselho 
Empresarial Brasil-China na 
quinta-feira (10), que existem 
apreensões em relação à po-

ssibilidade de desvio de co-
mércio em direção ao Brasil.

“O panorama internaci-
onal apresenta desafios. As 
transformações ocorrem não 
apenas diariamente, mas con-
stantemente. Em alguns mo-
mentos, pode ser complicado 

acompanhar a mais recente 
evolução. Existe a preocupação 
com a possibilidade de desvio 
nas rotas comerciais para o 
Brasil. O vice-presidente men-
cionou: ‘estamos observando 
alterações significativas e in-
comuns nos fluxos comerciais’. 

Estamos empenhados nisso. 
Essas alterações nas tarifas po-
dem abrir oportunidades para 
o Brasil? Podem sim”, afirmou.

O MDIC tem se resguar-
dado de realizar uma aná-
lise oficial mais detalhada 
da situação, a fim de evitar 
decisões apressadas, especi-
almente considerando as al-
terações nas tarifas que oco-
rrem quase que diariamente.

Na última sexta-feira (11), 
Alckmin realizou uma reunião 
por videoconferência com o 
ministro do Comércio da Chi-
na, Wang Wentao. Durante o 
encontro, abordaram a parce-
ria comercial entre os países 
e exploraram possíveis opor-
tunidades e sinergias entre as 
duas economias, conforme 
informou o governo do Brasil.

O vice-presidente Geraldo 
Alckmin e o ministro Wang Wen-
tao discutiram as mudanças nas 
tarifas que estão ocorrendo no 
cenário global. Eles concorda-
ram sobre a importância do 
multilateralismo e do comércio 

internacional regido por nor-
mas, enfatizando a importân-
cia de fortalecer a Organização 
Mundial do Comércio (OMC), 
conforme mencionado em um 
comunicado emitido após a vi-
deoconferência.

Desde 1974, as compras 
de produtos da China realiza-
das pelo Brasil aumentaram 
de US$ 2 milhões para US$ 64 
bilhões. Esse crescimento é 
concentrado em equipamen-
tos e materiais industriais, 
conforme informações forne-
cidas pelo MDIC.

Durante esse mesmo inter-
valo, as exportações do Brasil 
para a nação asiática aumen-
taram de US$ 19 milhões para 
US$ 94 bilhões. Entre os pro-
dutos mais destacados comer-
cializados com a China estão a 
soja, o petróleo e os minerais.

Para ilustrar a influência 
crescente dos produtos chi-
neses no Brasil, no ano anteri-
or, a China se destacou como 
a maior fonte de importações 
em 16 estados do país.

Divulgação

Governo teme inundação de produtos Governo teme inundação de produtos 
importados no Brasil após tarifaçoimportados no Brasil após tarifaço

Projeto de lei vai propor isenção de energia para até 60 milhões de pessoasProjeto de lei vai propor isenção de energia para até 60 milhões de pessoas
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MERIVA JOY 2007/2007 
1.4 flex cinza completa 
R$21 .900,00 (62) 3280-
8411/ (62) 99988-3838 
-------------------------------
S-10 cab. dupla advan-
tage 2.4 2008/2009 preta 
completa R$37.900,00 
F: (62) 3280-8411/ (62) 
99988-3838 
-------------------------------
SPIN Acessível 14/14 
completa, carro e per-
missão F:(62) 3280-8411/ 
(62) 99988-3838 
-----------------------------
GOL G4 2013/2013 1.0 
branco, 2 pts completo 
R$17.900,00 F:(62) 3280-
8411/ (62) 99988-3838 
-------------------------------
SANDERO 2013/ 2014 
1.0 flex prata completo 
com 27000km rodados 
R$28.900,00 F:(62) 3280-
8411/ (62) 99988-3838 
-------------------------------
HYUNDAI/I 30 2010/ 
2010 2.0 gasolina auto-
mático preto com teto 
solar completo R$37. 
500,00 (62) 3280-8411/ 
(62) 99988-3838 

COROLLA XEI automati-
co preto completo 2010/ 
2011 flex R$ 52. 900,00 
F: 3512-2588
-------------------------------
UNO MILLE 2009/2010 
1.0 flex cinza vidro, trava 
elétrica, alarme F:(62) 
3280-8411/ (62) 99988-
3838 
-------------------------------
ASTRA 01/01 prata gl 1.8 
hatch completo pneus no-
vos conservado só 8411/ 
(62) 99988-3838 
-------------------------------
ASTRA 07/07 prata hatch 
2.0 advantage com pleto 
R$23.500,00 F:(62) 3280-
8411/ (62) 99988-3838 
-------------------------------
COBALT 12/13 bran-
co 1.4 ltz só 20 mil km 
pp:(62) 3280-8411/ (62) 
99988-3838 
-------------------------------
SPIN 12/13 prata 1.8 
ltz automática 7lugares 
F:3213-4848 whatsa-
pp:(62) 3280-8411/ (62) 
99988-3838 
-------------------------------
S10 09/10 PRATA 2.8 
DIESEL COLINA COMPLE-
TA R$51.900,00 F:3213-
4848 whatsapp:(62) 
3280-8411/ (62) 99988-
3838 
-------------------------------
S10 10/10 preta 2.4 
flex executive pneus 
novos R$48. 900,00 
F:3213-4848 whatsa-
pp:8438-7649

XSARA picasso 08/08 
preto 2.0 automático 
ex.800,00 F: 3213-4848 
whatsapp:(62) 3280-
8411/ (62) 99988-3838 
-------------------------------
PUNTO 13/13 branco 
1.4 attractive só 17 mil 
km seminovo completís-
simo 4848 whatsapp:(62) 
99988-3838 
-------------------------------
PUNTO 09/10 preto 
1.4 elx completo pneus 
novos conservado só 
R$25.500,00 F:(62) 3280-
8411/ (62) 99988-3838 
-------------------------------
STRADA 11/12 branca 
cs 1.4 fire completa só 
R$26.900,00 F:(62) 3280-
8411/ (62) 99988-3838 
-------------------------------
LINEA 13/13 preto 1.8 
essence 30 mil km semi: 
F: 3280-8411 whatsa-
pp:(62) 99988-3838 
-------------------------------
FIORINO 14/14 branca 
completa só 20 mil km 
seminova R$40.900,00 F: 
3280-8411 whatsapp:(62) 
99988-3838 
-------------------------------
ESCORT 98/98 gl 1.8 ze-
tec apenas R$5.800,00 F: 
3280-8411 whatsapp:(62) 
99988-3838 
-------------------------------
ECOSPORT 06/07 pre-
ta 1.6 xlt completa R$22 
.900,00 F: 3280-8411 
whatsapp:(62) 99988-
3838  

RANGER 13/14 prata 2.2 
diesel 4x4 xl 150cv úni-
co dono R$72.900,00 F: 
99988-3838 
-------------------------------
ECOSPORT 11/12 ver-
melha 1.6 freestyle 
com3280-8411 whatsa-
pp:(62) 99988-3838 
-------------------------------
RANGER 04/05 prata 2.8 
xlt diesel completa pneus 
3280-8411 whatsapp:(62) 
99988-3838 
-------------------------------
ECOSPORT Nova 13/14 
Branca 1.6 Freestyle 
Com pletíssima Semi 
nova 8411 whatsapp:(62) 
99988-3838 
-------------------------------
HONDA CIVIC 03/03 
preto 1.7 lx completo + 
couro R$15.900,00 F:F: 
3280-8411 whatsapp:(62) 
99988-3838 
-------------------------------
HONDA XRE 13/14 azul 
300cc seminova R$12 
.800,00 F:3213-48 48 
whatsapp: 9915-3466
-------------------------------
HONDA CITY 09/10 cin-
za 1.5 ex automático F:F: 
3280-8411 whatsapp:(62) 
99988-3838 
-------------------------------
HONDA NEW CIVIC 08/ 
08 cinza 1.8 lxs automá-
tico R$34.500,00 F:F: 
3280-8411 whatsapp:(62) 
99988-3838 

NEW CIVIC 07/07 pra-
ta 1.8 lxs automático + 
3280-8411 whatsapp:(62) 
99988-3838 
-------------------------------
NISSAN FRONTIER 
14/14 prata 2.5 platinum 
diesel top automática re-
visada só R$99.500,00 F: 
3280-8411 whatsapp:(62) 
99988-3838 
-------------------------------
NISSAN TIIDA 08/08 
preto 1.8 sl automático + 
teto solar + couro pneus 
3280-8411 whatsapp:(62) 
99988-3838 
-------------------------------
KIA SORENTO 10/11 
prata 2.4 ex automático 
7 lugares revisado ip va 
pago R$ 66.900,00 F: 
3280-8411 whatsapp:(62) 
99988-3838 
-------------------------------
NISSAN FRONTIER 
09/10 prata 2.5 le die-
sel 4x2 completa só 
R$61.800,00 F: 3280-
8411 whatsapp:(62) 
99988-3838 

Veículos
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-------------------------------
ALUGUEL

-------------------------------
JARDIM TODOS OS 
SANTOS em Senador Ca-
nedo perto do banco Itau 
serviços R$220 Mil What-
sapp (62)99988-3838
-------------------------------
APARTAMENTO NE-
GRÃO DE LIMA Ed. Eco 
Ville Araguaia. 3 quartos 
sendo uma suíte, sala, 
cozinha americana, e ga-
ragem F: (62)99988-3838

ST. BUENO Apartamen-
to 3 suítes, 2 garagens, 
3280-8411/ (62) 99988-
3838 .CJ.17656 
-------------------------------
JD. GOIÁS Apartamento 
de garagem. COD: 2392. 
TEL:(62) 3280-8411/ (62) 
99988-3838 .CJ. 17656
-------------------------------
PQ. AMAZÔNIA Apar-
tamento 2 quartos 1 su-
íte 2394. TEL:(62) 3280-
8411/ (62) 99988-3838 
CJ.17656

APARTAMENTO 2/4 no 
setor Aeroporto. Sala de 
estar e jantar, cozinha, 
banheiro social, banheiro 
de empregada, área de 
serviço e 1 vaga de ga-
ragem. aluguel sem bu-
rocracia. Tel.:(62) 3280-
8411/ (62) 99988-3838 
-------------------------------
APARTAMENTO 2 quar-
tos, banheiro social, cozi-
nha, área de serviço, sala 
e banheiro de serviço. 
Todo reformado! Ótima 
localização! Próximo à 
praça do avião no setor 
aeroporto. Valor do alu-
guel R$700,00. Tel.: (62) 
3280-8411/ (62) 99988-
3838 
-------------------------------
Excelente APARTAMEN-
TO no Setor Goiânia 2. 
Possui 2/4 sendo 1 suíte, 
sala, cozinha, sacada e 
1 vaga de garagem des-
coberta. Lazer completo. 
Tel.: (62) 3280-8411/ 
(62) 99988-3838 
------------------------------- 
APARTAMENTO 2 e ¾ 
no parque industrial pau-
lista próximo ao HUGO 
2. Lazer completo. Alu-
guel negociável. Tel.:(62) 
3280-8411/ (62) 99988-
3838 
-------------------------------
APARTAMENTO próximo 
ao colégio Visão no setor 
Bueno. Possui 3 quartos 
sendo 1 suíte, banheiro 
social, área de serviço, 
sacada, sala e 1 vaga de 
garagem. Completo em 
armários. Área de lazer 
completa. Tel.:(62) 3280-
8411/ (62) 99988-3838 
------------------------------- 
APARTAMENTO no ne-
grão de lima. 3 quartos 
sendo 1 suíte, sala de 
estar e jantar com saca-
da, banheiro social, cir-
culação, cozinha e área 
de serviço. 2 vagas de 
garagem subsolo. Armá-
rios planejados. Tel.:(62) 
3280-8411/ (62) 99988-
3838 
------------------------------- 
FLAT no setor Marista 
completo em mobília. 
Primeira locação. Próximo 
ao colégio WR. Valor do 
aluguel R$1800,00. Tel.: 
(62) 3280-8411/ (62) 
99988-3838 
-------------------------------
FLAT no setor Marista 
completo em mobília. 
Primeira locação. Próximo 
ao colégio WR. Valor do 
aluguel R$1800,00. Tel.: 
(62) 3280-8411/ (62) 
99988-3838
------------------------------- 
JARDIM TODOS OS 
SANTOS em Senador 
Canedo perto do banco 
Itau centro casa de 3/4 
- 1 suite ,sala,cozinha e 
área de serviços R$220 
Mil (62) 8130-42 40/94 
90-2310 Whatsapp: (62) 
99988-3838 
-------------------------------
APARTAMENTO NE-
GRÃO DE LIMA Ed. Eco 
Ville Araguaia. 3 quartos 
sendo uma suíte, sala, 
cozinha americana, e ga-
ragem F:(62) 3280-8411/ 
(62) 99988-3838 
-------------------------------
ST. BUENO Apartamen-
to 3 suítes, 2 garagens, 
94,71 m2, OPORTUNIDA-
DE. COD: 2272.TEL: (62) 
3280-8411/ (62) 99988-
3838 .CJ.17656 
-------------------------------
ST. BUENO Apartamen-
to 3 suítes, 2 VG, lazer 
completo, 118 m2. .COD. 
2360. TEL:(62) 3280-
8411/ (62) 99988-3838 
CJ.17656
-------------------------------
ST. OESTE Apartamento 
3 quartos sendo 1 suíte, 
100m². COD: 847450. 
TEL:(62) 3280-8411/ (62) 
99988-3838 .CJ.17656
-------------------------------
JD. GOIÁS Apartamento 
3 suítes 105m² e 2 vagas 
de garagem. COD: 2392. 
TEL:(62) 3280-8411/ (62) 
99988-3838 .CJ. 17656
-------------------------------
PQ. AMAZÔNIA Aparta-
mento 2 quartos 1 suíte 
- 60m² e 1 vaga. COD: 
2394. TEL:(62) 3280-
8411/ (62) 99988-3838 
.CJ.17656
-------------------------------
JD. AMÉRICA Aparta-
mento 2 quartos 1 suíte 
- 1 vaga. COD: 2395. TEL: 
(62) 3280-8411/ (62) 
99988-3838 .CJ.17656
-------------------------------
JD. CALIFÓRNIA So-
brado 3 quartos 1 suíte. 
COD: 2400. TEL:(62) 
3280-8411/ (62) 99988-
3838 .CJ.17656
-------------------------------
APARTAMENTO 2/4, 
sala, sacada, cozinha e 
banheiro social no setor 
Negrão de Lima. Não 
possui armários. Aluguel 
R$700,00. Tel.:(62) 3280-
8411/ (62) 99988-3838 
-------------------------------
ST. BUENO Apartamen-
to 3 suítes + home offi-
ce. 144m. COD. 2375. 
TEL:(62) 3280-8411/ (62) 
99988-3838 .CJ.17656
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Oscar Piastri dominou 
o GP do Bahrein da 
Fórmula 1, de ponta 

a ponta, e conquistou sua 
segunda vitória na tempo-
rada, encerrando uma seca 
de 21 anos da McLaren no 
circuito de Sakhir. Além dis-
so, o australiano encostou 
na liderança de Lando Norris, 
companheiro de equipe, no 
Mundial de pilotos. Gabriel 
Bortoleto, assim como em 
outras etapas, teve dificulda-
des com a aderência da Sau-
ber e amargou a última po-
sição, em 19º, já que Carlos 
Sainz não concluiu a prova. 

No GP da China, o aus-
traliano liderou a dobradi-
nha com Norris. Além disso, 
encerrou um domínio de 
Lewis Hamilton, então na 
Mercedes, e Max Verstappen 
(Red Bull Racing), que con-
quistaram cinco vitórias na 
etapa, somados, desde 2019. 
Norris, que largou em sexto, 
conseguiu se recuperar ao 
longo da corrida e travou 
uma batalha por posições 
com as Ferraris de Hamilton 
e Charles Leclerc. Mas, pela 
força da McLaren, conseguiu 
saltar para a terceira posição, 
superando os dois carros da 

escuderia italiana e manten-
do a liderança no Mundial.

Completando o pódio, 
George Russel, com dificul-
dades na reta final, conse-
guiu segurar o ímpeto da 
McLaren para manter a se-
gunda posição. Piastri iniciou 
a corrida no mesmo ritmo 
que terminou o treino clas-
sificatório. Logo depois da 
largada, o australiano não 
deu chances para a Merce-

des de George Russel, mais 
veloz nas retas, mas que se 
distanciou do líder do GP nas 
curvas e ao longo das voltas.

Companheiro de Piastri, 
Norris também largou bem 
e saltou para a terceira po-
sição na largada, mas foi 
punido com cinco segundos 
por não alinhar corretamente 
seu carro no grid. A estraté-
gia adotada pela Ferrari, com 
pneus médios, fez com que 

Charles Leclerc perdesse po-
sições no início da corrida. Da 
primeira fila, o monegasco 
caiu para a quarta posição 
ainda na primeira curva, ultra-
passado por Russell e Norris. 

Vencedor do GP do 
Bahrein em 2023 e 2024, 
travou disputas com Kimi 
Antonelli e Carlos Sainz, da 
Williams, ao longo da etapa. 
Também não conseguiu ser 
páreo para Hamilton, em ree-

dição da rivalidade nas última 
temporadas. “Não consigo 
nem frear mais. Está ridícula 
a situação”, afirmou Versta-
ppen, ao rádio da Red Bull, 
ao longo da corrida. Na volta 
23, perdeu a oitava posição 
para o heptacampeão mun-
dial, e maior vencedor do GP.

E a Ferrari, no melhor mo-
mento da corrida, conseguiu 
ultrapassar Norris com Ha-
milton, mas os pneus duros 
do britânico não resistiram 
à asa aberta da McLaren. 
Piastri, na liderança, conti-
nuou ampliando a vanta-
gem em relação a Russell. E 
Norris, com a McLaren mais 
rápida do que as Ferraris, 
conseguiu saltar ao pódio - 
o quarto do britânico nesta 
temporada. Com o desem-
penho neste fim de semana, 
Piastri chega a 74 pontos 
no Mundial, enquanto Nor-
ris, ainda na liderança, vê a 
vantagem cair para apenas 
três. Já a McLaren, melhor 
carro e equipe da tempora-
da, manteve a liderança no 
Mundial de Construtores. O 
próximo final de semana da 
Fórmula 1 começa na sexta-
-feira, 18, na Arábia Saudita. 
A quinta etapa do campeo-
nato vai até o dia 20, com a 
corrida às 14h (de Brasília).

O Vila Nova estreou jo-
gando mal e com derrota no 
Campeonato Brasileiro Série 
B. Porém nesta segunda ro-
dada, o clube terá a chance 
de se recuperar e no palco 
onde o clube conseguiu 
quebrar o jejum de títulos 
do Goianão, o estádio Serra 
Dourada. Pela segunda roda-
da, o Tigrão terá pela frente 
o Paysandu, às 18 horas. Po-
rém nesse confronto, o time 
terá de melhorar a pontaria, 
já que na primeira partida 
diante do Coritiba, a equipe 
não acertou nenhum chute 
no gol, dos 6 tentados.

O setor ofensivo vem 
sendo um dos pontos fra-
cos do Vila Nova neste ano e 
que o técnico Rafael Lacerda 
ainda não conseguiu uma 
evolução. Até o momento, o 
time principal realizou 20 jo-
gos, e foram apenas 21 gols 
marcados. No estadual, onde 

o time terminou campeão, 
a equipe finalizou o torneio 
com menos de 1 gol por par-
tida, tendo marcado apenas 
15 vezes, em 17 jogos. O que 
eleva os números ofensivos 
do time na temporada foi a 
goleada por 6 a 0 sobre o Rio 
Branco, na Copa do Brasil.

Os atacantes do Vila 
Nova também não tem con-

seguido jogar bem e evoluir, 
tanto que o treinador colora-
do mudou o esquema tático. 
Se no início ele atuava no 4-3-
3, com dois jogadores de lado, 
agora ele vem utilizando um 
4-4-2, povoando mais o meio 
de campo, para tentar ter mais 
posse de bola e chegar no se-
tor ofensivo com mais jogado-
res. Apesar disso, no início da 

Série B a estratégia não fun-
cionou, já que a equipe não 
conseguir produzir ofensiva-
mente e também teve apenas 
30% de posse de bola.

Em relação a artilharia, 
o principal jogador do Vila 
Nova é Igor Henrique, que 
atua no meio de campo. O 
jogador soma 4 gols no ano. 
Já na sequência da artilharia 

do time no ano aparece o 
zagueiro Bernardo Schappo 
e o atacante Gabriel Poveda, 
com 3 gols cada. Porém Po-
veda vem perdendo espaço 
na equipe e nos dois últimos 
jogos acabou sendo reserva. 

RAFAEL LACERDA
“Nesses dias, fui chama-

do de retranqueiro. Lá de 
onde eu venho, retranquei-
ro se chama organizado, or-
ganização defensiva. Lá no 
Sul é assim. Time que toma 
muito gol não chega a lugar 
nenhum. Eu fico me pergun-
tando: o Vila era tão ofensi-
vo assim antes do Lacerda? 
E passou 19 anos sem con-
quistar o Estadual? O que é 
melhor, ser ofensivo, como o 
Vila foi, e passar 19 anos sem 
conquistar? Aí vem um trei-
nador organizado defensiva-
mente, que eu não abro mão, 
e conquista o estadual. E no 
Brasileiro quer jogar só para 
frente?”, rebateu o treinador.

Reprodução

Neymar finalmente vol-
tou a jogar após ficar mais 
de um mês parado por con-
ta de lesão, mas não conse-
guiu evitar a derrota do San-
tos para o Fluminense no 
seu retorno aos gramados. 
As equipes se enfrentaram 
na noite deste domingo 
(13/4) pela terceira rodada 
da Série A do Campeonato 
Brasileiro, no Maracanã.

O Fluminense aprovei-
tou o fator casa e fez um 
primeiro tempo superior 
ao do Peixe. Germán Cano 
teve uma boa chance ao 
final da primeira etapa, mas 
não conseguiu mandar a 
bola para o fundo das re-
des. O Tricolor ainda pediu 
pênalti em um lance envol-
vendo Canobbio, mas a ar-
bitragem não assinalou.

Foi no segundo tempo 
que o tão aguardado retorno 
de Neymar aconteceu. Com 
o craque em campo, a equi-
pe de Pedro Caixinha se em-
polgou e conseguiu melho-
rar seu desempenho no jogo.

Apesar disso, quem 
marcou foi o Fluzão. Já nos 
acréscimos do jogo, Samuel 
Xavier arriscou chute. A 
bola desviou em Escobar e 
foi parar no ângulo para de-
cretar a vitória do time trei-
nado por Renato Gaúcho.

NEYMAR
Neymar jogou apenas 45 

minutos no seu retorno após 
a lesão. Apesar da alta ex-
pectativa, o craque teve uma 
atuação tímida. Entretanto, o 
jogador se envolveu em al-
gumas discussões na partida, 
inclusive com Samuel Xavier, 
autor do gol do Fluminense.

As duas equipes voltam 
a campo na próxima quar-
ta-feira. O Peixe recebe o 
Atlético-MG na Vila Belmiro 
às 21h30. Já o Tricolor das 
Laranjeiras vai até São Paulo 
encarar o Corinthians na Neo 
Química Arena, às 19h30.

Oscar Piastri vence GP do Bahrein; Oscar Piastri vence GP do Bahrein; 
Bortoleto termina corrida em 19°Bortoleto termina corrida em 19°

Vila busca melhorar números ofensivos para vencer a primeira Vila busca melhorar números ofensivos para vencer a primeira 

Santos per-Santos per-
de para o de para o 
Fluminense Fluminense 
em retorno em retorno 
de Neymarde Neymar
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O papa Francisco apa-
receu de surpresa na 
Basílica São Pedro, 

no Vaticano, na manhã desta 
quinta-feira (10), segundo a 
Santa Sé, vestindo calças pre-
tas em vez de seu traje papal 
branco tradicional. Foi a se-
gunda aparição pública desde 
que Jorge Bergoglio, 88, rece-
beu alta hospitalar no final de 
março, após enfrentar sua cri-
se de saúde mais grave em 12 
anos de papado: uma pneu-
monia em ambos os pulmões.

No mesmo dia, o Vaticano 
divulgou um telegrama em 
que o pontífice “oferece orações 
pelo eterno repouso dos faleci-
dos” no trágico desabamento 
da discoteca Jet Set, em Santo 
Domingo, na República Domi-
nicana, e expressou suas condo-
lências às famílias das vítimas. A 
tragédia deixou ao menos 221 
mortes, segundo balanço publi-
cado pelas autoridades.

Francisco passou mais de 
cinco semanas internado por 
causa de uma bronquite que 
se transformou em pneumo-
nia, condição especialmente 
grave para ele, que teve par-
te de um pulmão removido 

quando jovem.
Por recomendação médica, 

ele deve cumprir dois meses 
de repouso, sem atividades 
públicas nem contato direto 
com os fiéis, para evitar recaí-
das. Mesmo assim, tem surpre-
endido com breves aparições. 
A primeira ocorreu no último 
domingo (6), quando saudou 
a multidão na praça São Pedro.

Nesta quinta, um vídeo ve-
rificado pela agência de no-

tícias Reuters mostra o papa 
acenando para os visitantes 
da basílica enquanto os assis-
tentes empurram sua cadeira 
de rodas. O pontífice apare-
ceu com uma pequena man-
gueira nasal em que recebe 
oxigênio suplementar.

“Estávamos visitando a 
Basílica São Pedro e vimos 
alguns guardas passando 
e abrindo caminho, então 
fomos ver o que era, e era o 

papa”, disse Luiz Gil, que gra-
vou o vídeo. “Poucas pessoas 
notaram, foi muito rápido, mas 
ele parou para conversar com 
uma família com um bebê.”

A reaparição ocorreu em 
meio à semana mais intensa do 
calendário católico. Com a con-
tagem regressiva para a Páscoa, 
a Igreja celebra a Semana Santa, 
que relembra a paixão, morte e 
ressurreição de Jesus Cristo.

Tradicionalmente, o papa 

preside ao menos oito cerimô-
nias durante a semana, culmi-
nando na Missa do Domingo 
de Páscoa, diante de dezenas 
de milhares de fiéis. No entan-
to, sua participação neste ano 
continua incerta. Francisco já 
havia se ausentado das cele-
brações da Sexta-feira Santa 
em 2023 e 2024 por questões 
de saúde, mas nunca deixou 
de comparecer às festividades 
da Páscoa, nas quais costuma 

fazer um discurso marcante.
Francisco está se recuperan-

do no Vaticano após passar 38 
dias no hospital por pneumo-
nia bilateral, na crise de saúde 
mais grave de seus 12 anos de 
papado. O pontífice raramente 
faz aparições públicas vestindo 
trajes civis em vez de suas ves-
timentas papais tradicionais, 
mas ocasionalmente usa trajes 
mais informais durante algu-
mas viagens ao exterior

Na quarta-feira (9), véspera 
de sua mais recente aparição, o 
papa recebeu, em uma reunião 
não anunciada, o rei Charles 
3º e a rainha Camilla, do Rei-
no Unido, no Vaticano. O casal 
havia adiado uma visita formal 
devido ao delicado estado de 
saúde do pontífice. Segundo 
o Palácio de Buckingham, os 
monarcas “ficaram encantados 
com o fato de o papa estar bem 
o suficiente para recebê-los”.

Apesar do estado de saú-
de ainda delicado, o Vatica-
no tem divulgado reflexões 
escritas pelo papa, lidas du-
rante algumas celebrações. A 
possibilidade de que ele par-
ticipe de eventos da Semana 
Santa, mesmo que virtualmen-
te, será avaliada caso a caso.

Reprodução

Papa Francisco faz nova aparição Papa Francisco faz nova aparição 
surpresa às vésperas da Semana Santasurpresa às vésperas da Semana Santa
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“Existimos e resistimos!”. 
É com essa legenda que a 
artista Katú Mirim respon-
de à pergunta: “Existem in-
dígenas LGBT?”. A rapper, 
compositora e atriz publicou 
um vídeo nas redes sociais 
reafirmando sua identidade 
como mulher indígena e lés-
bica. “Sou sapatão, lésbica, 
caminhoneira, fanchona”, diz 
a ativista. Na gravação, diver-
sos outros indígenas apare-
cem falando abertamente 
sobre sua sexualidade.

Katú Mirim é uma artista 
multifacetada que lançou 
diversos trabalhos que mes-
clam rap, pop, rock e syn-
th pop, abordando temas 

como identidade indígena, 
questões LGBTQIA+, racis-
mo e justiça social. Em 2024, 
ela foi a primeira artista in-
dígena a se apresentar no 
Rock in Rio. Além da música, 
Katú Mirim é fundadora de 
importantes coletivos como 
o “VI – Visibilidade Indígena” e 
o “Tybyra”, o primeiro coletivo 
indígena LGBTQIA+ do Brasil, 
que luta por políticas públi-
cas e representatividade.

Pelas redes sociais, o gru-
po disse que estará presente 
em Roma, “trazendo conos-
co nossa mensagem de in-
clusão, amor e fé. Será uma 
oportunidade extraordinária 
para testemunharmos juntos 
o valor de uma Igreja aberta 
a todos, sem exclusões”.

Para aqueles que assis-
tiram à youTuber Piper 
Rockelle e suas amigas 

crescerem nas redes sociais, 
o mundo em que elas viviam 
parecia divertidamente idí-
lico. Conhecidos coletiva-
mente como The Squad, o 
grupo encenava pegadinhas 
elaboradas, navegava por 
paixões e percorria as ruas 
de Los Angeles em busca de 
diversão – à medida em que 
conquistavam milhões de vi-
sualizações e muito dinheiro.

Mas nem tudo é o que pa-
rece e a verdade por trás des-
se popular grupo de influen-
ciadores é bem mais macabra 
do que muitos jamais espera-
riam. Essa é a história de ‘Má 
Influência: O Lado Sombrio 
dos Influencers Infantis’, nova 
minissérie documental que 
chegou no último dia 09 de 
abril no catálogo da Netflix.

A produção, que perten-
ce ao gênero true crime, foi 
dirigida por Jenna Rosher 
e Kief Davidson e é focada 
em Piper, que se tornou 
um fenônemo descomunal 
nas plataformas e redes so-
ciais quando criança.

Contando com mais de 

12 milhões de seguidores no 
YouTube, cada passo rumo 
ao sucesso da influencer foi 
arquitetado pela mãe, Ti-
ffany Smith, que convidou 
várias aspirantes a estrelas 
infantis para se juntarem à 
sua filha na frente das câ-
meras. Mas com o passar do 

tempo, vários membros do 
grupo conhecido como The 
Squad, assim como seus pais, 
começaram a sentir que algo 
estava seriamente errado.

A série abre as cortinas 
para revelar as histórias 
perturbadoras dos antigos 
companheiros de esqua-

drão de Piper sobre supos-
ta exploração, manipula-
ção de culto e abuso nas 
mãos da mãe e empresária 
Tiffany. ‘Má Influência: O 
Lado Sombrio dos Influen-
cers Infantis‘ é dividida em 
três partes e foi produzida 
pela Decoy Productions.

Minissérie que mostra o lado Minissérie que mostra o lado 
sombrio dos influencers infantissombrio dos influencers infantis

Existem indígenas Existem indígenas 
LGBT? artista e ativista LGBT? artista e ativista 
compartilham a respostacompartilham a resposta

FogaréuFogaréu DuplaDupla ReiRei CondomínioCondomínio

ArteArte

ShowShow

DançaDança

A Semana Santa, que é A Semana Santa, que é 
comemorada em todo o mundo, comemorada em todo o mundo, 
tem início no Domingo de tem início no Domingo de 
Ramos (13/4), que relembra a Ramos (13/4), que relembra a 
entrada triunfal de Jesus em entrada triunfal de Jesus em 
Jerusalém, e termina com a Jerusalém, e termina com a 
ressurreição de Jesus, que ocorre ressurreição de Jesus, que ocorre 
no domingo de Páscoa (19/4). no domingo de Páscoa (19/4). 
Na Cidade de Goiás, um dos Na Cidade de Goiás, um dos 
marcos do evento é a Procissão marcos do evento é a Procissão 
do Fogaréu, marcada para às do Fogaréu, marcada para às 
23 horas e 59 minutos do dia 23 horas e 59 minutos do dia 
16 de abril (Quarta-feira Santa). 16 de abril (Quarta-feira Santa). 
Apoio financeiro: Programa Apoio financeiro: Programa 
Goyazes, da Secretaria de Estado Goyazes, da Secretaria de Estado 
da Cultura - Governo de Goiás. da Cultura - Governo de Goiás. 
Patrocínio: Equatorial Energia.  Patrocínio: Equatorial Energia.  

Na última sexta-feira (11) Na última sexta-feira (11) 
a dupla sertaneja May a dupla sertaneja May 
e Gabi lançou a música e Gabi lançou a música 
“Meu desejo implora”, “Meu desejo implora”, 
a terceira do seu DVD a terceira do seu DVD 
“Sentimentos Reais - A “Sentimentos Reais - A 
história continua” gravado história continua” gravado 
em dezembro de 2024.em dezembro de 2024.

Com o lançamento de O Rei dos Com o lançamento de O Rei dos 
Reis – a nova animação épica Reis – a nova animação épica 
da Angel Studios sobre a vida da Angel Studios sobre a vida 
de Jesus –, o mundo redescobre de Jesus –, o mundo redescobre 
uma obra especial: A Vida uma obra especial: A Vida 
de Nosso Senhor, de Charles de Nosso Senhor, de Charles 
Dickens que foi baseado no Dickens que foi baseado no 
Evangelho de Lucas.Evangelho de Lucas.

Paulo Roberto Costa, socio-Paulo Roberto Costa, socio-
diretor da Raiz Urbana, uma diretor da Raiz Urbana, uma 
empresa do Grupo Tropical, empresa do Grupo Tropical, 
recepcionou condôminos e recepcionou condôminos e 
convidados num agradável convidados num agradável 
brunch de celebração da brunch de celebração da 
conclusão da portaria do Aldeia conclusão da portaria do Aldeia 
Santerê Casa e Natureza.Santerê Casa e Natureza.

A coletiva “Corpo Casa”, em A coletiva “Corpo Casa”, em 
cartaz na Sala Sebastião cartaz na Sala Sebastião 
Barbosa da Vila Cultural Cora Barbosa da Vila Cultural Cora 
Coralina, foi prorrogada até o Coralina, foi prorrogada até o 
dia 26 de abril. A organização da dia 26 de abril. A organização da 
mostra agora oferece ao público mostra agora oferece ao público 
mais duas semanas para mais duas semanas para 
conferir as obras das artistas conferir as obras das artistas 
Laís Rocha, Mah Ferreira, Laís Rocha, Mah Ferreira, 
Heloísa Lemos, Thaysa Alarcão e Heloísa Lemos, Thaysa Alarcão e 
Verônica Santana. Verônica Santana. 

Marcelo Falcão, um dos maiores Marcelo Falcão, um dos maiores 
nomes da música brasileira, nomes da música brasileira, 
está confirmado como atração está confirmado como atração 
especial do Vert Battle, etapa especial do Vert Battle, etapa 
do Circuito de Skate Banco do do Circuito de Skate Banco do 
Brasil. O cantor se apresenta no Brasil. O cantor se apresenta no 
dia 3 de maio, às 20h, no Centro dia 3 de maio, às 20h, no Centro 
Cultural Oscar Niemeyer, em Cultural Oscar Niemeyer, em 
Goiânia. A entrada será gratuita, Goiânia. A entrada será gratuita, 
mediante a doação de 1 kg de mediante a doação de 1 kg de 
alimento não perecível.alimento não perecível.

A cantora A cantora Marina SenaMarina Sena  
cantando cantando Gal CostaGal Costa no  no 
Altas Horas Altas Horas deste último deste último 
sábado, desafinou e mandou sábado, desafinou e mandou 
mal. Nota zero.mal. Nota zero.

O filme O filme Until Dawn – Noite de Until Dawn – Noite de 
TerrorTerror, da Sony Pictures, estreia , da Sony Pictures, estreia 
nos cinemas de todo o Brasil, nos cinemas de todo o Brasil, 
no dia 24 de abril deste ano.no dia 24 de abril deste ano.

Ícaro & Gilmar, Panda e Ícaro & Gilmar, Panda e 
Humberto & RonaldoHumberto & Ronaldo são as  são as 
atrações do atrações do Cê Tá DoidoCê Tá Doido, dia 14 , dia 14 
de junho, no Estacionamento de junho, no Estacionamento 
do Serra Dourada.do Serra Dourada.

O grupo goiano de dança O grupo goiano de dança 
contemporânea, Ateliê do Gesto, contemporânea, Ateliê do Gesto, 
completa uma década de trabalho completa uma década de trabalho 
intenso neste 2025. Para celebrar, o intenso neste 2025. Para celebrar, o 
grupo que tem à frente os diretores grupo que tem à frente os diretores 
artísticos João Paulo Gross e Daniel artísticos João Paulo Gross e Daniel 
Calvet, apresenta “O Crivo” nos dias Calvet, apresenta “O Crivo” nos dias 
26 e 27 de abril, às 19 horas, no Centro 26 e 27 de abril, às 19 horas, no Centro 
Cultural UFG. Antes, Ateliê do Gesto Cultural UFG. Antes, Ateliê do Gesto 
oferece um ensaio aberto ao público oferece um ensaio aberto ao público 
do espetáculo no espaço de ensaio do do espetáculo no espaço de ensaio do 
grupo, no Setor Jaó, no dia 15 de abril grupo, no Setor Jaó, no dia 15 de abril 
às 19h30. O ingresso é um quilo de às 19h30. O ingresso é um quilo de 
alimento para doação ao Goiás Social.  alimento para doação ao Goiás Social.  

Os empresários Flávio Antônio, Helen Simone e Clarismar Machado reuniram um grupo seleto de arquitetos Os empresários Flávio Antônio, Helen Simone e Clarismar Machado reuniram um grupo seleto de arquitetos 
para celebrar os 20 anos da loja Summer e dar início a mais uma edição do projeto Ambientes Assinadospara celebrar os 20 anos da loja Summer e dar início a mais uma edição do projeto Ambientes Assinados

O dentista Rogério Penna com o premiado consultor de O dentista Rogério Penna com o premiado consultor de 
imagem Alexandre Taleb, durante o evento Legacy, em imagem Alexandre Taleb, durante o evento Legacy, em 
São Paulo, que reuniu os mais requisitados palestrantes São Paulo, que reuniu os mais requisitados palestrantes 
quando o assunto é sucesso pessoal e profissional. quando o assunto é sucesso pessoal e profissional. 
Detalhe: Rogério já foi aluno; hoje é professorDetalhe: Rogério já foi aluno; hoje é professor

O chairman e o CEO da Rafatella Investimentos, Lélio O chairman e o CEO da Rafatella Investimentos, Lélio 
Vieira Carneiro Júnior e Olívio Barbosa, inauguraram a Vieira Carneiro Júnior e Olívio Barbosa, inauguraram a 
nova sede da holding localizada no Alphaville Flamboyant nova sede da holding localizada no Alphaville Flamboyant 
Empresarial, em GoiâniaEmpresarial, em Goiânia

A palestrante e estrategista de imagem e comunicação Sâmya Leão esteve em Goiânia para comandar A palestrante e estrategista de imagem e comunicação Sâmya Leão esteve em Goiânia para comandar 
o evento “Oratória 4.0”, realizado na sede da MZN Incorporadora, no Setor Bueno. Na foto, Tina o evento “Oratória 4.0”, realizado na sede da MZN Incorporadora, no Setor Bueno. Na foto, Tina 
Carneiro, Sâmya Leão e Marcia Simonsen Carneiro, Sâmya Leão e Marcia Simonsen 
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